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8月～9月の活動予定（会議を除く）

8/16（金） 18:00 定例レッスン
8/18（日） 14:00 定例レッスン
8/26（月） 14:00 団内コンサート 17:00 食事・交流会
8/27（火） 9:30 昴総会 13:00 特別レッスン
9/ 1（日） 14:00 昴友の会定例練習会
9/ 3（火） 15:00 T1・T2パートレッスン
9/ 6（金） 13:30 声楽中村教室
〃 18:00 定例レッスン

9/ 8（日） 大阪合唱発表会（一般AB、女性、職場）

9/10（火） 13:30 声楽千秋教室Ⅰ
〃 18:00 Br・Bsパートレッスン

9/15（日） 14:00 定例レッスン
9/16（日） 大阪合唱発表会 (交流、小編成、ｵﾘｼﾞﾅﾙ）

9/19（木） 16:30 声楽千秋教室Ⅱ
9/20（金） 18:00 定例レッスン

市内南部合発開催

昴、大阪合発へ推薦される

8月4日市内南部合発での昴の演奏

〇難曲を歌いこなすの大変だと思います。練習の成果は出ている
と思いましたよ。
アメイジング・グレイス

〇こちらはやや発生が柔らかくなり、優しい雰囲気になりました。力が
入るとピッチが下がるので、響きを大切にして歌うともっと素敵なコー
ラスになると思います。
〇強弱のつけ方もすてきです。感動を与えるハーモニーですね。
〇ハーモニーが厚くひびきました。高音パートがきれいでした。
〇よくまとまっている。大きい声の時、深みがへる傾向があります。
〇一曲目に続き、リズムが難しい曲に取り組んでおられる様子がわか
ります。後半のゆったり歌う部分は、自信あふれる演奏がステキでした。
〇これまたリズミカルなアメイジングですね。バスパートのデュデュ・・
がもうちょっとリズミカル（はぎれよく）になれば。ラスト２０人ですごい迫
力でした。さすが昴！！
〇ソロ部分があっていないと思います。
〇リズムが変化していくところ、よく歌われていると思います。欲を言え
ば、ノリを楽しんで歌われたらもっと素敵になるかと。終わりの方、深い
響きはさすがと思いました。
〇朗々とした歌いっぷりから、一転軽やかになり、こんな編曲もあるん
だと思いました。男声合唱の力強さ、たんのうさせていただきました。
〇出だしのｐがもやっとしていてもったいないです。もっとピュアでクリアー
な声が出せたらもっとすばらしい演奏になると思います。ハーモニー、
リズムはとても安心して聞けました。
〇一曲目とはガラッと変わり、地面からわきあがるよう！アレンジも楽
しかったです。ファルセット？ソロの高音がいいです！
〇この曲はスケールが大きいですネ。ｐ～ｆの流れをしっかり歌えたと
思います。私もこの曲は好きです！！欲を言うと大胆な歌い方が出
来たらいいと思うのですが。最後バッチリと決まりましたネ。お疲れ様
でした。
全体として

〇さすが永年の蓄積の歌声すばらしいですね
〇ソフトな歌声。リズム感のある部分よりオーソドックスな合唱部分、
安心して聞かせていただけました。
〇指揮者をはじめ、全体に若返ったような気がしました。
〇まだ未完成ですか？後１ヶ月頑張ってください。
〇昴らしい歌声ではありました。
〇音のピッチはよくそろっていて、ハーモニーが安定しています。アメ
イジンググレイスのトップのサウンドすばらしかったです。
〇やっぱり昴はすごい！

大阪合発への推薦団体
〇男声合唱団 昴 〇大阪倫理法人会合唱団
〇キアラ・コンパニーア 〇グリーンコーラス
〇大阪府庁うたごえ合唱団 〇関西紫金草合唱団

シード団体（昨年の北海道祭典受賞団体）
〇ウイングス〇新婦人ルンルン〇衛都連合唱団

8月4日(日)市内南部合唱発表会が鶴見区民センター小
ホールで行われました。
昴は、21名の参加（指揮坂井さん、ピアノ森さん）で、

「思い出すために」と「アメイジング・グレイス」の2曲
を歌いました。

講評の結果、9月8日(日)の大阪合発への推薦団体に選
ばれました。あと1か月弱、４回のレッスンですが、佐賀
の日本のうたごえ祭典めざして、心を込めて歌いきれる
ように、一人ひとりがさらに努力していきましょう。

大阪市内南部地域合唱発表会・講評メモ
思い出すために

〇難しい曲に挑戦して歌い切ったのはすごいです。バリトン・ベース
がやや力不足で負けています。発声が地声で響きが足りません。ピッ
チも低くなっているのが惜しいです。
〇高音部の声がそろっていて聴きやすいです。力強い歌声ですね。
〇とてもいい曲を上手く唄われていました。男声らしく力強かったです。
〇よく声が出ている。一部、がなっている感じあり。
〇チャレンジですね。リズムや掛け合いが楽しめる曲。一生懸命な
のが伝わってきます。
〇リズム・テンポも軽快で、パートの掛け合い、盛り上がりもよかった
です。ずーっと思い続けているのがしんどいの？忘れられるくらいのき
れいな思い出にしてしまいたいうたですか？
〇リズムをもう少し軽く歌えたら！
〇掛け合いよく決まっています。よく練習され、集中していて言葉が伝
わってきました。
〇曲の入りステキでした。言葉が重なっているところ、初めの方はよく
わかりました。ｆのところ？力で押したかかな、ちょっと乱暴に聞こえま
した。強い思い伝わりました。ピアノがステキ！
〇テナーの声が甘く、ｆでも響きが保たれていてすばらしいです。ベー
ス、低音部の響きがもう少しあれば迫力のある演奏になると思います。
歌詞はよく伝わってきました。
〇さすがの迫力！かっこいい！最後も気持ちよく決まりましたね。
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日程：８月26日(月）
会場：大阪市立青少年センター

（ココプラザ）１F美術工房
9:30～リハーサル
13:30～パートリハーサル
14:00 開演
15:30 閉演
夜：交流会、宿泊

（新大阪ユースホステル）

日程：８月27日(火）
会場：大阪市立青少年センター

（ココプラザ）１F美術工房

9:30～12:00 総会
総会議案書は、8/16配布予定です

13:00～15:30 特別レッスン

大阪のうたごえ合唱発表会

9月8日(日)10：10～17：00 LICはびきの

昴のリハ＆出演時刻詳細は、８／24の出場者打合せ

会議で決まりますので、集合時間等は決まり次第お伝

えします。
会場：LICはびきの（羽曳野市立生活文化情報センター）

交通：近鉄南大阪線（JR・地下鉄天王寺駅→大阪阿部野橋駅）

大阪阿部野橋―(急行・区間急行)―古市（16分）

大阪阿部野橋―(準急)――――――古市（20分）

・古市駅から西へ約900ｍ（歩いて約15分）

参加協力費：1,600円（重複参加通し券4,500円）

※ 服装等の詳細も含めて後日資料を配布します

近鉄南大阪線古市駅
LICはびきの

国道170号線

男声合唱団“昴”の皆様へ 2024.7 中谷清一
自分自身の体力の限界を感じて「昴」を退団して早８ヶ

月が過ぎました。

退団後の私は、腰の痛みを感じながら、もともと歌ってい

た地元の市民合唱団「絆30周年記念演奏会」の助っ人の

ような形で関わってそのまま居着いてしまいました。どこもコ

ロナ禍以降の団員減少と高齢化で苦労しています。

「昴ニュースNo.809」掲載の高島市での“ふれあいコンサー

ト”の報告、そして千秋団長と立川事務局長の熱い文章を

感慨深く読ませていただきました。中心的メンバーの熱い

思いがあるからこそ、団員全体が一つになってこのような

素晴らしいイベントが実現できたものと思います。この企画

実現のために地元・川妻さんのご活躍を勝手に想像して、

自宅からですが、昴の皆様のご活躍に拍手を送ります。

最近、地域の複数の知人から「昴のコンサート次回はい

つですか？」と聞かれました。近所にお住いの高齢の女性

は私が直接コンサートの案内をしていなかったのですが、

知人に誘われて昨年の第14回コンサートに初めて来られ

ました。偶然道で会った立ち話で「昴コンサートの際は私

にも忘れずに声をかけてほしい」と注文されました。また別

の男性からは、奥さんが短歌を詠まれる人で数年前、昴が

演奏した与謝野晶子の「君死にたまふことなかれ」を聴き

に来られて以来「昴ファン」になり、私が奥さんにプレゼント

した第14回コンサートＣＤを聴いた旦那さんが共感を覚え、

次回には「僕にも案内パンフレットを下さい」と言ってこられ

ました。この方は大阪山岳連盟の役員で機関紙制作をさ

れていて、年金者組合高石支部でも新年号で使うご来光

の写真などの提供していただいたりしています。

私の周囲には個々に高い能力を持ち活躍をされている

方たちがいますが、人としての心を通わせる機会が少ない

現在社会の中で、交流や連帯感、そして感動を覚えられ

る場を求めているように思った次第です。“昴”においては

各種イベントでのスケジュールが続く中、次回第15回コン

サートの練習にも励んでいるものと思います。今から昴コン

サートを心待ちしている人たちが私の近くにもいることをお

知らせしたく近況報告方々便りをしました。

今や地球という星は「沸騰期」の時代に入ったと言われ、

厳しい暑さの中、健康に留意されて平和な暮らしを願う人

たちに勇気と感動を届けていかれることを願っています。

市内南部合発の感想 中村 聖保
リハーサルは、皆さん、気持ちの準備少なく歌

われた感じでかなり乱れていて、音程もテンポも

すごく不安でした。

本番は坂井先生の指揮、タイミング掴む努力を

されたと思いますし、テンポ乱れは減少。

音程は、全体的に下がり気味で、これは練習の

時も同じく、何度かやり直すと改善されてという

パターン。

本番で集中力アップされる事を目標に、努力し

かないと思うので。

お疲れでしょうし、猛暑の日々大変でしょうが、

次の目標に向けて頑張ってください✨


